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顧問應邀出席工總專題講座 

談“一帶一路”中小企關注所在 
 

作 者: 陸元華 (香港衣車協會名譽顧問) 

本會名譽顧問陸元華先生昨日應香港工業總會下屬運輸及物流協會邀請，進行近

期熱門話題「一帶一路」的講座，並與與會聽眾交流，就相關話題交換心得、見解。 

陸先生設計的講題：「港商目前最希望從“一帶一路”中，初步可得到些什麼？」

是針對時下中小企關注問題又無從入手的矛盾和徬徨的心理，用搜尋的不少資料、信

息，通過梳理、歸納、再提煉方法，將表面現象背後的實質，用一種通俗大家易懂的

說法，呈現眾人面前，並帶出他對問題實質的看法，希望到場聽眾有所領悟或得著。 

  

顧問陸元華先生在工業總會會議室，講座上講述

一帶一路的相關內容。 

出席講座的聽眾在會場認真聽講者介紹。 

整個過程大约用了九十分鐘。期間，陸先生著重從基本名字概念、國際貿易制度

產生和成長歷史與不同文化、宗教信仰的對比，提出對「一帶一路」國家穆斯林人口

分佈及對伊斯蘭文化、宗教、信仰等，有必要抱著認真的態度重新認識和了解，為未

來進軍該市場投資做好準備。 

今次講座吸引了中文大學商學院的學

者、德意志銀行的銀行家、香港澳門緬甸

工商會的主席和一批有做中東阿拉伯國家

貿易的商人到場。講者並與聽眾進行了交

流，從交流中得知，伊斯蘭教基於信仰的

清規戒律很多。 

 
陸元華先生在介紹香港中小企去中東找尋商機時 
要留意伊斯蘭文化的重要性。 
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德意志銀行一位許姓董事介紹屠宰羊隻全過程必須要有國際認可的認證監控及證

書，讓聽眾知道認證的重要與必須。 

也有貿易商人提到黎巴嫩商人與香港做生意的英式做法。聽眾都有一定收獲。 

在結束講座時，該協會何志盛博士在總結時指出，「一帶一路」已經是中國的一

項國策和戰略，著眼於未來相當長時間的國家對外發展，結合國家自身具備條件和所

處環境，提出帶有根本性發展的明確方向、想法和要求，並關係到中國 13億人的未來

發揮自身的長處和優勢，取得成績。 

 

 

工業總會運輸及物流協會主席何志盛博士(左)，

向香港衣車協會名譽顧問陸元華(中)贈送紀念

品，並與理事合照。 

是次講座主題 PPT版内容。 

以「一帶一路」作為概念是在 2013年 9月由國家主席習近平在印尼舉行國際會議

上首次提出，至今已有兩年多時間。期内，香港特區政府亦初步作出反應，制定了多

項措施，包括成立「一帶一路」經貿辦公室、獎學金培訓人才、舉行大型國際研討會

等【完】21/7/2016 
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